

Cuellar - et lui aussi peut en être fier - en dépit des énormes contraintes auxquelles il a dû faire face. Tout en saluant ses réalisations, nous reconnaissons que cette charge a besoin d'appuis plus solides si nous voulons que son successeur continue d'assumer le même brillant leadership.

Par ailleurs, pour que l'ONU soit efficace, tous les États membres doivent s'acquitter de leurs obligations. Ils doivent donc respecter leurs obligations à temps et au complet. Compte tenu du rôle accru des Nations Unies, il serait intolérable que l'Organisation soit paralysée faute de ressources, parce que les factures ne sont pas acquittées.

Monsieur le Président, le Canada est en faveur de l'amélioration de la capacité de l'ONU de canaliser vers des fins pacifiques les ressources militaires de ses États membres. Cela est essentiel tant pour des fins humanitaires que pour la promotion de la paix et de la sécurité par le maintien de la paix et, quand cela s'avère nécessaire, en intervenant militairement. Nous voulons accroître la capacité du Secrétaire général de planifier et de mener des missions de maintien de la paix. Nous devrions aussi chercher des moyens de rediriger ces ressources militaires vers les besoins d'aide humanitaire.

### Sécurité régionale

Nous sommes tous bien conscients que la capacité du Conseil de sécurité de l'ONU de prévenir les agressions ne peut à elle seule assurer la sécurité mondiale. Il faut aussi mettre en place des ententes régionales de sécurité efficaces, fondées sur la collaboration entre les États, en mesure de s'attaquer à certaines des causes sous-jacentes de l'insécurité et de l'instabilité entre les États.

Le nouveau contexte mondial de collaboration a permis à certaines régions de régler leurs différends sans être les pions d'un jeu idéologique de plus grande envergure. Il a aussi créé des obligations en ce sens.

Cette approche est essentielle pour assurer une paix durable et la sécurité dans les régions comme l'Europe centrale, l'Europe de l'Est et la région Asie-Pacifique. Elle a joué un rôle déterminant vers le rétablissement de la paix au Cambodge et la solution d'autres conflits régionaux.

Au Moyen-Orient, certains problèmes demeurent, mais nous croyons que les solutions à ces difficiles questions sont maintenant en vue. Le Canada continuera d'appuyer des initiatives constructives comme les efforts déployés actuellement par les États-Unis, qui sont fondées sur les principes énoncés dans les résolutions 242 et 338 du Conseil de sécurité. Nous demandons des négociations directes entre les parties impliquées, seul moyen de réaliser une paix juste et durable. Nous